

CORRELIGIONARIOS! A VILANNA

El elogio de los cuernos

Vigilia de la gran jornada importa que todos los leales se preparen para asistir a la misma.

Y decimos todos porque es de interés especial el que cuantos militan en las filas de la Gran Causa, demuestran públicamente el entusiasmo que sienten para la defensa de la misma.

Por manera que no ya solo los de la ciudad y pueblos cercanos deben asistir al Aplech sino que los correligioneros que por razón de la distancia del lugar deberán imponerse para ello mayores sacrificios. Sacrificios que serán hoy de índole pecuniaria y molestia de viaje pero que comparados con aquellos que ¿quién sabe? si muy pronto serán preciso realizar, son desde luego despreciables.

Y a la verdad ¿No veis tradicionalistas queridos como el horizonte de la Patria se cubre de densos nubarrones presagio de desencadenada tempestad? No observáis acaso como descompuestos todos los resortes de gobierno sin norte ni dirección en las alturas, destruidos los partidos, es muy fácil, por no decir seguro un estado de cosas de carácter revolucionario que pondrá en peligro las más grandes instituciones sociales y desde luego los fundamentos del Altar y del Trono en nuestra idolatrada España?

Pues bien para que cuando esto acontezca estemos preparados para que nuestros corazones se esmerzcan en los ejemplos de nuestros sufridos y abnegados mártires, es preciso, conveniente y necesario dar importancia, cohesión y unidad a los actos públicos de propaganda, revestirlos del mayor esplendor y solemnidad.

Siempre y en toda ocasión habéis respondido a nuestros llamamientos, en cualquiera circunstancia habéis demostrado vuestro acatamiento a las disposiciones de nuestros Jefes políticos.

Una vez más se os llama hoy a que cumpláis vuestro deber, a que ocupéis el lugar de honor señalado a los hombres de ideal, para distinguíros así de aquellos que convierten en las más grandes causas en tapadera de viles concupiscencias sin que jamás por ellas se impongan el más leve trabajo.

Hay que remontarse a las sublimes regiones del ideal y desentenderse de las bajas pasiones y miserias de este mundo, hay que saber hacer uso del dinero y de las riquezas poniéndolas a contribución y propaganda de nuestros principios venerandos. ¿Puede destinarse a un mejor objeto y a más noble fin?

El presente de nuestra patria es feo, el porvenir nada agradable y se hace preciso disponer las fuerzas en orden de batalla para el supremo y definitivo combate. ¿Quién se negará a ello?

No se observan acaso preparativos por parte de las izquierdas para llevar a cabo en España lo que han efectuado las ligas en Francia y Portugal?

Pues bien ante estas posibles contingencias, ante estos hechos indeclinables como se prevenen deben erguirse los soldados de Dios, la Patria y el Rey y haciéndose dignos de sus antepasados, de las legendarias hazañas de tantos héroes y mártires, encarárse con la revolución que levanta la cabeza para decirle, No pondrás tus manos sacrilegas en lo que has puesto el corazón y las intenciones, no llevarás a cabo tu obra de iniquidad sin que la España Tradicional, apuesta y gellará te haga volver a las mezmorras de donde salieras, dándote la estocada definitiva que te inspiada levantar la cabeza.

No pondrás tus manos sacrilegas en lo que has puesto el corazón y las intenciones, no llevarás a cabo tu obra de iniquidad sin que la España Tradicional, apuesta y gellará te haga volver a las mezmorras de donde salieras, dándote la estocada definitiva que te inspiada levantar la cabeza.

Para enardecer nuestro espíritu preparándolo para tales empresas vayamos a Vilanna. Revistámonos, de decisión y ardimento y acudamos al vecino pueblo para aplaudir la palabra elocuente de los oradores de nuestra Comunión que en conceptos más brillantes expondrán, como nosotros, la necesidad imprescindible de actuar con energía en las presentes circunstancias.

Nuestro querido colega Tradició de Blanes ha publicado con ocasión del anuncio del Aplech el siguiente escrito que gustosamente reproducimos:

Per a 'ls amics comarcals de la serra i de la costa

Per a l'11 de setembre, La Joventut Tradicionalista de Girona, organitza un aplech a Vilanna amb motiu d'aixecar en una de les encontrades de aquest poble, mitja hora distant de Girona, una Creu monumental, en quines pedres s'escriuran els noms dels tradicionalistes lleials que foren vilment assassinats pels mossos de l'Escuadra, per el gran pecat de no volguer renegar del ideal tradicionalista.

D'allavors data la desaparició dels mossos de l'Escuadra en la província de Girona. Tan gran fou la indignació que s'apoderà dels gironins al escapar de la malfeta de Vilanna, que mai més han volgut utilitzar els serveis d'un Cos que si per molts conceptes es digne, en aquella ocasió va tenir la desgracia d'ésser baixament deshonrat per quatre sectarials.

Estéu enterats de la animació que regna entre 'ls jaimistes de la Costa i de la montanya, desd'Arenys i Celleta fins a Santa Coloma i Sant Hilari.

Nosaltres no hem d'ésser menos que 'ls nostres amics de la comarca. En devant doncs, jaimistes de Blanes; amb la tenacitat i entusiasme propis dels amadors de la veritat i la justícia, assistim a aquestes magnes Reunions de germans per a ferjar el nostre esperit, en la fomal del sacrifici, preparant aixís la salvació d'Espanya.

M. I. F.

Regamos a nuestros correligioneros de esta capital que mañana acudan a la estación de Francia para recibir a las comitivas y representaciones que deberán llegar de Barcelona en el tren de las 9 menos cuarto los cuales se dirigirán en manifestación a la próxima estación de Olot donde partirán para Vilanna en el tren de las 9'40.

Programa de l'Aplech

Sortida de Girona.—A les 9'40 h del tren d'Olot a Girona. Formació de la Comitiva.—Al Aplech de Vilanna, després de l'arribada del tren, se formarà la Comitiva, constituïda per la Junta d'Honor y Co-

missió organitzadora, ab totes les senyeres de Joventuts y Requetés que hi concorriran, y als acords de l'orquestra «L'Unió Geronina» se dirigirà al lloch de la Creu.

Solemne Ofici.—A dos quarts d'onze, celebració, junt a la Creu, d'un Ofici solemne.

Benedicció de la Creu.—Després de l'Ofici, serà benedida la Creu per el Rvmt. Sr. Rector de Vilanna don Joaquim Vilanova, vocal de la Junta de Honor.

Sardanes.—Benet i inaugurat el Monument, l'orquestra exscutarà les sardanes, Lo foch d'Alpens y L'Entrada de D. Carles.

Gran Banquet a la Colonia de Bonmatí.—A tres quarts de dotze, tots els inscrits pr'viament, serán traslladats en carruatges a la Colonia de Bonmatí, propietat del Queser Provincial y ex-senador lln. don Manel Bonmatí de Cendra, ont tindrà lloch un gran Banquet, al preu de 3 pessetes el cubert.

A tres quarts de dues, els comarcals estaràn de regrés a Vilanna.

Homenatge als Martres.—A les 2 de la tarda en el propi lloch de la Creu,

Gran Mitin

d' homenatge als martres; en el que hi pendrán part els senyors:

D. Joaquim Font y Fargas
en nom de la Comissió organitzadora

D. Salvador Horta
en representació de las familias dels martres

D. Manel Puigrefagut
en nom de les Joventuts Tradicionalistes

D. Miquel Junyent
en nom de la Premsa Tradicionalista

D. Pere Llosas
Diputat a Corts per Olot

D. Dalmau Iglesias
Diputat a Corts per Girona

i D. Manel de Bofarull
Senador del regne

NOTE: Després del mitin 's ballaràn sardanes.

NOTAS

Advertimos a nuestros correligionarios y a todos aquellos que deseen tomar parte en el banquete que tendrá lugar en la Colonia de Bonmatí, pasen a recoger los correspondiente vales; pues hoy a las 12 quedará definitivamente cerrado el plazo.

Dichos vales pueden recogerse en la Librería del Carmen, Ciudadanos, 20; Centro Moral y Redacción de EL NORTE.

Con objeto de evitar la aglomeración de concurrentes al Aplech en la estación de Olot, rogamos a todos, que vayan a la misma con la debida antelación para recoger de la taquilla el correspondiente billete de ida y vuelta.

Suscripción

abierta para sufragar los gastos y erigir una gran cruz, en recuerdo de nuestros hermanos asesinados en el lugar de Vilanna (Bescanó).

Suma anterior	506 75
Rdo. Dr. D. José Matas	5 00
• D. Pedro Ferrer	1 00
• Mateo Puig	1 00

Don José Perpiñá	1 00
Rdo. D. José Traiter	0 25
De el Requeté de Manresa	
Romón Oñena	0 50
F. Monré	0 50
Juan Solá	0 25
Pablo Pons	0 50
Juan Marros	0 25
Hildefonso Vall	0 25
Jaime Rius	0 50
Jaime Vendrell	0 30
José Colell	0 50
José Carreras	0 20
José Solé	0 25
Amadeo Bosch	0 25
Pedro Vellés	0 30
Jaime Vidal	0 25
Luis Bosch	0 25
Lorenzo Perramon	0 25
Luis Santamaria	0 25
José M. Miró	0 25
José M. Grau	0 25
José Sort	0 20
Eusebio Pujol	0 25
Enrique Gatzá	0 25
Buenaventura Serra	0 25
Constantino Vall	0 10
Leandro Font	0 20
Emilio Ferreras	0 25
José Portabella	0 25
Antonio Ferrer	2 20
Suma Total.	524 60

DAMAS JAIMISTAS!

Habéis cumplido en parte el deber que os ha impuesto la celebración del grandioso acto de mañana.

Mas no basta; es necesario llenarlo cumplidamente.

¿De que manera? Acudiendo

en apretado haz a Vilanna para orar ante el Altar Santo por aquellos que dieron generosamente su sangre en defensa de nuestra Religión, de la Patria y del Rey.

MADRID

El elogio de los cuernos

Una nota oficiosa hizo ayer pública la sensacional noticia, de que por indicación especialísima del propio Poincaré, tendrán que suprimirse los espectáculos taurinos del programa de los festejos organizados para conmemorar su visita.

La noticia cayó como un bólico explosivo sobre las cabezas de los aficionados madrileños, y desbarata por completo los planes del señor Vicenti Regueira, que acababa con el espectáculo lucidísimo de una corrida que se ajustase a las antiguas y ceremoniales pompas de Castilla. Una corrida con rejoneadores portugueses, con aguaciles y reyes de armas, cuya nota más interesante habría sido la de ver aparecer en el redondel, dentro de un palanquín y vistiendo traje de corte al señor alcalde de la villa de Madrid.

Los agentes taurinos gestionaban ya la contrata de los mejores espadas, el duque de Tovar habia escogido los más selectos de su ganadería, y los concejales y diputados provinciales comenzaban a repartir invitaciones para el gran acontecimiento, cuando por la vía diplomática el jefe del Estado francés les proporciona este tremendo disgusto.

Si Poincaré supiese lo que de él dicen por los círculos taurinos de Madrid, en la calle de Sevilla, y en las tertulias del café Inglés, quedaria verdaderamente aterrado de su obra. No dijeron de Lacierva tanto, ni mucho menos cuando decretó el cierre de las tabernas.

Hasta la Prensa ministerial, naturalmente benévola con el Presidente de la República, que tanto contribuyó a poner en circulación en Europa, no sabe ocultar su disgusto y califica de grosera la conducta del forastero que se permite fijar condiciones, y oponer reparos a las costumbres del país; que hospitalariamente le abre sus puertas. Realmente Poincaré se ha excedido un poco, y solo una gran obsesión contra los toros puede abonar su conducta, una de esas obsesiones que desequilibran a un hombre por fuerte y por ecuanime que sea.

A veces las grandes eminencias tienen inconcebibles debilidades, raras supersticiones; Dante, no podía ver una araña sin experimentar calambres nerviosos; Diógenes, aquel filósofo tan sereno, temblaba como débil mujer cuando algún ratón se acomoda a su tonel. Este mismo Romanones, que admira España por su obscuridad y ejemplo, tiene la debilidad de las calebras y si nombráis la bicha en su presencia tiembla medroso, azorado y descompuesto.

Al señor Poincaré, por lo visto, alguna vez los cuernos debieron darle mal de ojos.

De todos modos su proceder resulta injusto. Cuando gracias a las dichas que el cuerno de la abundancia derrama sobre las cabezas de los favoritos de la suerte, se logra escalar las alturas de la fama y del Poder, es preciso dominarse un poco y no dar el espectáculo de puerilidades ridículas.

El signo de Tauro no merece los desdenes de un hombre como Mr. Poincaré. Jefe de un país donde los cuernos tuvieron influencia social histórica y política por nadie desconocida.

Desde los tiempos de Rolán, el de Roce y lles, hasta la época presente, no es fácil caminar por el laberinto de

las historias de Francia sin tropezar con el cuerno.

Un político de ilustración y cultura no puede sentir prejuicios contra esas protuberancias que adornan las cabezas de nobles bestias que prestan servicios muy útiles a la sociedad.

Admirador entusiasta de Darwin el señor Poincaré, debe conocer el elogio de los cuernos que hizo aquel insigne naturalista.

«El cuerno da de comer a la bestia y al hombre, sirve de arma ofensiva y defensiva, el cuerno, es un elemento de utilidad social.»

Opinará seguramente el señor Poincaré que se pueden odiar las corridas de toros sin que esto suponga el exterminio de los animales cornudos. Acaso el señor Poincaré, adversario del toro, sea un amigo del buey.

Si así fuese habría que recordarle que por leyes climatológicas inmutables, los que son buyes en Francia, serian rses bravas si hubiesen nacido en España.

CIRICI VENTALLÓ

¡REQUETES!

En la gran jornada de mañana debemos nutrir nuestras filas acudiendo en masa al grandioso Aplech de Vilanna.

Allí cabe la Cruz y ante las venerandas cenizas de nuestros mayores, cobraremos nuevos bríos para proseguir con perseverancia en el camino del Sacrificio.

Requetés ¡Viva el R...!

Notas veraniegas

El Santuario de Nuestra Señora de los Angeles

III

Milagros

Siguiendo el plan que me he trazado describiré por el presente artículo los milagros que ha obrado Nra. Sra. de los Angeles que se venera en su Santuario, construido en la cumbre del monte llamado Pujols, de la provincia de Girona.

Muchos son los hechos sobrenaturales que ha obrado tan apreciada imagen, de los cuales dan fé una infinidad de cádivas de seda, cera y otras cosas que le ofrecen los devotos que la visitan durante el año, bien en cuadrilla, romería o procesión. Así lo indican un buen número de cuadros que, con más o menos habilidad, ha dejado trazado el pincel, cuyos actos milagrosos sirven como recuerdo de gratitud o prueba demostrativa para las generaciones venideras. De tener que reseñarlos, uno por uno, sería poco menos que imposible; no obstante, describiré dos de ellos porque destacan entre los más principales.

Hacia el año 1748 en que habitaba esta Casa Santuario, entre otros Capellanes, el Rdo. don Jaime X. fra. que murió en ella, sucedió: (1) que mostrando este Capellán a un militar el Santo Llenzo—vulgo Sant Drap—cortó este sin repararlo aquél, con unas tijeras, de su parte derecha inferior, un pedazo como la palma de la mano, con el fin de conservar parte de tan antiguo y rico tesoro. Queriendo, después, salir el Oficial de la Iglesia con

(1) Jardín de María, pág. 98.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, musetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del rio, frente del Café Norat)

su harto, notó con el natural asombro que tantas veces como lo intentaba no podía llevarlo a efecto, hasta que por fin, viendo que no podía salir, se vió obligado a confesárselo al mencionado Capellán quien, admirando el milagro que la Santísima Virgen había realizado, le dió, sin embargo, licencia para que se quedara con lo cortado, ya que era de la orla inferior donde no llega la pintura de la Santa Imagen. Pero lo sobrenatural del caso es, que desde entonces hasta la fecha se viene experimentando que cuantas veces se ha querido añadir al lienzo lo que faltaba nunca ha durado mucho tiempo, pues más tarde se ha roto o despegado lo añadido. Todo lo cual hace que se conserve fresca, hasta hoy día, la memoria del milagro, mirando lo que falta del lienzo auténtico que se conserva en la Sacristía, en el que consta la siguiente inscripción: *Este lienzo (1) fué hallado junto con la imagen de bulto que se venera en el altar mayor. Restaurado a 4 marzo 1884.*

Entre los portentes o milagros que obró el cielo por mediación de esta gran Señora, figura el que llevó a cabo con Juan Gilibert, natural de Perpignan (2). Levantáronle a éste un falso testimonio de que en compañía de otros había asesinado a un hombre cerca de la laguna de Salsas, por lo cual fué preso de la justicia con grande instancia de los de la parte del muerto, para que lo ahorcasen; éstos prevalecieron, por fin, y le llevaron a la horca. Sucedió, que después de haberse confesado y afirmado que no había cometido el crimen que le imponían, se arrojó y dijo a la Virgen estas palabras: *¡Oh, Santísima Virgen María de los Angeles de Pujols! Si me concedéis la gracia con vuestro bendito y caro hijo que me quiera ayudar en este falso testimonio y librar de tan horrible y deshonesta muerte, yo os iré a visitar, os serviré un año y os llevaré el ramal, prometiendo que por cada villa que pasaré, manifestaré el milagro.* Diole con esto la vuelta el verdugo, rompiéndose el ramal, no dejando por eso de clamar, el padre del muerto justicia. Volviéronle de nuevo a la horca, y estando arriba, dijo en alta voz: *¡Señor Dios verdadero, misericordial, sucediendo lo mismo que antes, lo que sorprendió a los concurrentes, que clamaron como él ¡Señor Dios verdadero, misericordial!* Con esto vió la justicia que no merecía tal castigo, pero como quiera que el padre del difunto no cedía, volviéronle por tercera vez a la horca, poniéndole de un ramal más grueso, dando por resultado que al subirle se rompió en tres pedazos, quedando todos desengañados y temblando, incluso el padre de la víctima, por pedirle perdón y besarle las manos. Preguntóle la Justicia qué votos había hecho, y él les contó lo que había suplicado y prometido a la Virgen Santísima del Santuario que nos ocupa; de este modo le dejaron por fin libre. Después cumplimentó su voto y se hizo fraile de Jesús, quedando muy devoto de Ntra. Sra. de los Angeles, de la cual hacía memoria todas las veces que predicaba, encomendando mucho a los oyentes que le tuvieran mucha devoción.

Muchos otros milagros ha obrado, la nunca bastante ponderada imagen que se venera en este Santuario, bien salvando en muchas ocasiones de diferentes enfermedades o desgracias; librando a muchos prisioneros de la cárcel; curando a varios de locura, sanando bueyes y caballerías que eran el sostén de las pobres familias campesinas, etc, etc, como lo demuestra una infinidad de testigos, que pregonan el número de milagros, consistentes en objetos de cera, varias mortajas, ropas, uniformes, muletas, grillos, cadenas, sogas, etc., colocados a una y otra parte del Retablo y por las escaleras donde se sube y baja al Camarín, cuyas paredes se hallan atestadas de tabloncillos pintados de los sucesos milagrosos.

(Se continuará)
MANUEL BARONA CHERP
Catedrático del Instituto

JAIMISTAS!

Ha llegado la hora. El Deber nos llama y como buenos tradicionalistas no podemos dejar de acudir a ocupar nuestro puesto de honor.

¡Mañana, todos a Vilanall!

GENERALES

La guardia civil estuvo en Pals a varios jóvenes, como prontos autores de haber colocado en la mitad del camino que conduce a dicha población algunas piedras de gran volumen y peso, con gran riesgo para las personas que regresaban de la fiesta mayor y cuyos carruajes hubieran podido volcar sin la oportuna intervención de la pareja de la benemerita.

En el monte de San Grau, término de Campdevósol, se han hallado restos humanos que han resultado ser del niño Martín Camós, de nueve años de edad que desapareció de la casa paterna en Ripoll el día 7 de abril último.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los anti higiénicos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, siendo por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseo continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad luminica y fijez, mechero invertido. Referencias: Oficinas fábrica gas.

El día 20 de los corrientes, a las 10 de la mañana, se pagarán en las Oficinas de Obras públicas de esta provincia las fincas expropiadas en los términos de Torrent para las obras de la carretera de Begur a Torrent, de Pals para las de Begur a Torrent, y de Cruillas para las de la de Riudellots a La Bisbal.

Nuevamente en la fábrica de la Sociedad Anónima de Olot, conocida por «Cen Descals», han abandonado el trabajo 49 obreros, pretendiendo la explotación de un operario no asociado.

Se han reunido los patronos para tomar acuerdos sobre el particular. Se dice que la Junta del Arte Fabril es ajena a esta huelga.

Se ha concedido pensión de 1.658 pesetas anuales a don Julia Valdés y de Pastor, huérfana del Coronel don Gastón Valdés Homar.

Se ha concedido el «Requin exequativo» para vice cónsul del Perú en Palamós a don Felix Ribera Cabrera.

Sombrerería EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y alzacuellos.

Sombreros y gorras para caballero y niño, corbatas, carters, petacas, cuellos, puños, tirantes, ligas, cinturones, boquillas de todas clases y objetos propios para regalos. — Gran rebaja de precios por ser fin de temporada.

Representante de la casa Naumann de máquinas para coser y bicicletas.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

En las inmediaciones de Riudarenes volcó ayer a consecuencia de la rotura de una pieza el automóvil de la empresa «Hispano Farnese» que hacia el recorrido entre Sals y Santa Coloma, resultando con contusiones el chauffeur Bernardo Serra, el diputado provincial señor Figols, el Rdo. don Jaime Roca, de La Bisbal, y don Antonio Rusacalles, de Blanes.

En el auto de la empresa Vlander fueron conducidos los contusos a Santa Coloma donde se les prestaron los debidos auxilios.

En Barcelona ha tenido lugar el homenaje que los buenos patriotas dedican anualmente al Conceller en Cap «Rafael de Cassanova» y a sus compañeros que perecieron en 1714 en defensa de nuestras libertades.

Con tal motivo se celebró una solemne Misa en la Iglesia de San Justo y Pastor que se hallaba concurridísima. Predicó elocuentlyísima plática el Reverendo Doctor don José Montegut.

La estatus que en la ciudad Condal tiene el mencionado «Conceller» fué cubierta de coronas que le dedicaron diversas entidades.

Los anarquistas son hijos legítimos y naturales vuestros. Al desheredado le arrebatásteis aquella fe y esperanza cristianas que le hacían sobrellevar las penalidades de esta vida con dulzura y con amor en espera de aquel más allá celestial para gozar eternamente; pero ahora que no tiene aquel hermoso ideal quiere, como es natural, participar del festín de la vida; y como vosotros no queréis ni hasta podéis hacerle participe, por esto es que él quiere tomárselo venciendo todos los obstáculos que se le oponen por medio de los horrores de la dinamita.

El Diputado JAURÉS ante la Cámara francesa

Fiestas Constantinianas

De la comarca de La Bisbal al Santuario de Ntra. Sra. del Remey.

Cunde el entusiasmo entre los fieles de La Bisbal y pueblos comarcanos para asistir al grandioso «Aplech» católico que tendrá lugar en el Santuario de la Virgen del Remey de Ampurdá el próximo domingo festividad de la Exaltación de la Santa Cruz.

El solo anuncio de los solemnes actos que integran el programa de dichas fiestas, ha despertado en nuestros ampurdaneses los deseos de rendir homenaje a la Cruz Redentora y acudir como un solo hombre a la manifestación católica de esta comarca.

Reina mucha expectación para es-

cher la elocuente palabra de los reputados oradores Rdo. Dr. don Carlos Salicrú, pbro., don Pel. y Vidal de Llobatera, de la «Liga del Bon Mot» y Sr. J. Marury.

De Administración

Para que nuestros amigos y correligionarios y singularmente los esforzados cooperadores de nuestra obra de propaganda católica en general y especialmente jaimista puedan tener conocimiento de como se aprovechan sus sacrificios y en que estado se encuentra nuestra obra periodística, desde hoy y en días sucesivos se les irá repartiendo en hoja aparte un balance general del estado de Administración comprensivo de todo el año de 1912. Está en preparación el balance del primer semestre del corriente año que se repartirá oportunamente. Este es el medio que nos parece más adecuada para ponerles en pleno conocimiento del estado e importancia de nuestra referida obra de actuación jaimista y el mayor estímulo para despertar en todos iniciativas y entusiasmos, que necesitamos para verla definitivamente coronada con feliz éxito.

Eclesiásticas

Antes y tarde ante el despacho de la Alcaldía de Barcelona y ante el Notario señor Milla firmó el Alcalde de dicha ciudad Sr. Collaso la presentación de nuestro compañero en la prensa y distinguido correligionario redactor de El Correo Catalán Rdo. don Juan Rodríguez Grau, para el beneficio en la parroquia Iglesia de la Merced bajo la advocación de San José y Santo Domingo del cual es patrono el alcalde de Barcelona.

Nuestra cordial enhorabuena al compañero.

A nuestro distinguido amigo el capellán segundo del Regimiento Infantería de Asía don Víctor Perea ha sido concedido permiso para Camporrobles.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Vallés y con asistencia de los concejales señores Amich, Noguera, Font, Tuset, Catalá, Norat, Robi, Crusellas, Monsalvatje, Bellsolá, Leal, Oviedo y Bassols celebró sesión ordinaria de 2ª convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad.

Aprobáronse varias cuentas y jornales por valor de 1.306 70 pesetas.

Pasó a la Comisión una comunicación de la Academia Municipal de Música de esta ciudad participando que abrirá el curso el día 1.º del próximo mes de Octubre y pidiendo designe cuantos alumnos pobres crea que deben ingresar dado el carácter de municipal que tiene.

Aprobóse un dictamen nombrando a don Jaime Bech maestro interino de dibujo de la Escuela de Bellas Artes y pedir al señor Arquitecto continúe ejerciendo el cargo de Director de la citada escuela.

Nombróse a don Francisca Colomer profesora de una de las escuelas municipales nocturnas de niñas.

Leyóse un dictamen de la Comisión de Fomento resolviendo la reclamación de varios vecinos de la calle de la Obra contra el proyecto de alineación de dicha calle.

Lámparas

IRROMPIBLES

MAX a pesetas 1'50
WOTAN „ 2'00
OSRAM „ 2'25

Adroher Hermanos

GRAN-VIA -- GERONA

Defendió el dictamen el señor Amich con datos técnicos facilitados por el señor Arquitecto con que demuestra que dicha calle quedará beneficiada.

Los señores Oviedo y Bassols piden que quede ocho días sobre la mesa.

Opóñese a ello el señor Font por creer que solo se use el sistema de dejar un asunto sobre la mesa cuando se quiere impugnarlo siguiéndose distinto criterio en otros asuntos de gran importancia y que requieren estudio por tener entonces mayoría los mismos en divinos que ahora han de perder cuando piden distinto procedimiento.

Se da por estudiado el señor Bassols quien a grandes gritos pretende demostrar su sinceridad y que nunca utilizó su siempre cacareado proverbio de QUE VOTS SON TRUMFOS.

El señor Font manifiesta que no tiene inconveniente en que quede sobre la mesa pero que quiere conste la diferencia de conducta que se observa según las condiciones de la lucha.

Léase un dictamen contestado a una comunicación del señor Martorell sobre aceptación del cargo de secretario interino de este Juzgado.

El señor Catalá dice que no pretende con el dictamen la separación de un compañero de Consistorio, pero que se ha visto obligado a ello ante la petición de dicho señor atendiéndose para ello estrictamente a lo que marca la Ley.

El Sr. Font expone en idénticos conceptos y manifiesta que no es su ánimo el eliminar al Sr. Martorell pues aunque se tratara de un correligionario procedería de la misma manera.

Suspéndese la sesión por cinco minutos.

Reanudada la sesión el señor Catalá presentó una proposición en el sentido de que se admita la renuncia y que se eleve el expediente al señor Gobernador civil; aprobáronse por los votos en contra de los señores Vallés, Bassols, Leal, Oviedo y Bellsolá.

Fúzose a discusión una proposición de la Comisión de Gobernación sobre concesión del Teatro para las temporadas de Férias y Navidad.

Acordándose: 1.º Verificar el próximo día 24 de Septiembre corriente un concurso para arrendar el teatro por las próximas Férias y temporada de Navidad que sea por separado ya los dos a la vez. 2.º Sacar separadamente el arriendo del café por un año a contar desde el 4 de Octubre próximo y 3.º Aprobar la relación de guardarrropas presentada por la señora Viuda de Sendra y aumentar, hasta 30 pesetas mensuales la subvención que se acordó concederle por los objetos cedidos por dicha señora.

A petición del señor Catalá se acordó se estudie la manera de nombrar una persona que sirva de intermediaria entre los arrendatarios y el Ayuntamiento.

Se acordó solicitar de la Diputación Provincial una subvención para el concurso de ganado que se celebrará durante las próximas ferias.

Pasó a la Comisión una instancia de la maestra señora Llop pidiendo se le nombre una aya.

Por creero exagerado y a petición del señor Amich anulóse el concurso para la instalación de cuatro luces en la escuela de la calle de la Obra acordándose hacerlo por administración directa.

Y no habiendo más asuntos de que tratar levantóse la sesión.

Locales

Es esperado en esta ciudad don Pedro Mingo, Inspector general de Hacienda quien viene de orden superior para efectuar una visita extraordinaria a las oficinas de esta Delegación.

Como es de suponer viene el funcionario con ganas de hacer algo positivo en sentido de conseguir la separación de responsabilidades sobre hechos de todo género creemos tendrá a su alcance medios suficientes para conseguirlo.

TIENDA y piso para alquilar en la calle Paterna, número 30. Dirigirse a D. J. Olot Carbó.

El cadáver del suicida que en la madrugada del martes fué hallado colgado en la barandilla de San Francisco ha sido identificado resultando llamarse Joao Vieira, de nacionalidad portuguesa, figurando suscrito con este nombre en el registro de viajeros de la fundación «La Marina», en donde se hospedaba.

Tómese nota de que la «Pionera» Dr. Grau es indiscutiblemente el remedio más indicado para los artríticos, puesto que cura el reuma, gota, ciáticas, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

La comunión general, reglamentaria del mes de Septiembre para las dos congregaciones de jóvenes, tendrá lugar mañana domingo 14, en la misa de 8 Las indulgencias plenarias de la misma, y la misa y cultos de las 7 y media de hoy sábado, en el altar de la Inmaculada, serán aplicadas en sufragio del alma del joven congregante don Glori Navarro Monegal. (E. P. D.)

Elixir Callol

Preferido por los niños a las Emulsiones por su gusto agradable

Mañana se celebrará una misa en la capilla del Calvario a las 7 y media.

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Sra. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Por la Guardia municipal fué encontrado en el calabozo un sujeto que dijo llamarse Felipe Zorrilla, vecino de la Coruña quien se hallaba en completo estado de embriaguez.

El Centro Jurídico-Administrativo de los señores FONT y BURCH Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Pral.—GERONA

Ayer fué conducido al Hospital el vecino de Salt, Martirián Díez, que se hallaba en deplorable estado.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los corraos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

